

教室だより

佐渡市立金井小学校
佐渡ことば・きこえの教室
〒952-1209 佐渡市千種155
: 0259(63)4156(直) 4115(代) Fax: 4117
<http://www.sado.co.jp/kanaisyo/>
E-mail: kanais@sado.co.jp

平成18年2月28日 第710号

トリノオリンピックでの荒川静香選手の金メダルが日本中に喜びをもたらしました。荒川選手の金メダルへの道のりは皆さんの周知のところですが、私たちも困難に負けず、「継続は力なり」の精神で子どもの指導に取り組んでいきたいと思ひます。



教室への直通電話は63-4156です。「よいこ」と覚えてください。

指導中や会議などで電話に出ることができないことがあります。その際は後でかけ直すか、留守番電話にお名前と連絡先を入れておいてください。

周りの人の行動から学ぶ

学習会でのことですが、お母さんたちが講演を聞き話合っている間、子どもたちは別室で、ボランティアの方や友達と一緒に遊んでいました。この「お遊びタイム」が終わり、おもちゃを片付ける時間になりました。

なかなか遊びをやめられない子どもがいる中で、トランプやカルタを箱にしまい「先生これはどこに片付けるの?」と言って持ってきた子どもがいました。この子どもは、他の集まりのときも片付けるのが上手です。家でどんな様子なのか、お家の方に聞いてみると「そんなにきちんと片付けていないですよ」とのことでした。

子どもは「片付けましょう」ということばを聞いただけではなかなか行動に移せないことがあります。そのようなとき周りによいモデルがあると、その真似をして行動しやすくなります。片付け上手な子どもは、集まりのたびに、ボランティアの方の行動をよく見ていて、真似をしていたのでしょう。

「真似る」は「学ぶ」につながるそうです。子どもたちのよい学びにつながるように、周りの大人がよい行動を示せるといいですね。

(高原)



子どもへの働きかけについて

ことばの発達に問題がある子どもへの援助にインリアル・アプローチというものがあります。豊かなコミュニケーションを子どもから引き出すには大人がどうかかわればよいか、かかわっている様子のビデオ分析を通して探ります。子どもの様子を観察し、視線や表情、身振りや手振りといった言語以外のものから子どもの意図を見取り、「子どものしたこと言ったことをそのまま真似する」「子どもや大人の行動や気持ちを言語化する」「ことばの使い方や発音の誤りを否定せず、正しい使い方や言い方を返す」といった働きかけをします。こう書くとは難しそうですが、ビデオ分析以外は昔から子育てでは当たり前に行われてきたことです。

日本語という言語を獲得していく途中にある幼児は、音を聞き分ける力や発音に必要な器官の動きが未熟で、習得する音の順番や時期などに個人差があります。このような個人差がある子どもたちに対し、発音やことばの使い方が間違っているといちいち指摘したり、言い直しをさせたりするのは望ましくありません。そのことでせっかくのコミュニケーションが楽しいものにならなくなってしまうからです。

声に出すことばはコミュニケーションのための道具です。誰かに話したい、聞いてもらいたいという意欲を、まずは大切にしたいものです。

(中村)

親の会コナー



会員の声 「学習会」特集

2月11日(土)に「佐渡の子どもの将来に向けて～佐渡市の教育・福祉の取組～」というテーマで学習会を開催しました。当日は講師の皆様から貴重なお話をさせていただき、グループ懇談にも参加していただきました。お忙しい中、どうもありがとうございました。感想をいくつか紹介させていただきます。

全体会は丁寧な説明で良かったです。個別にも十分対応していただけた感じが安心しました。どこへどう相談すればよいのか悩んでいましたが、何とか動いてみる気になりました。グループ懇談では、子どもをよくしたいという強い気持ちに感動しました。若いお母様方と一緒に席に出させていただいて、「元気」を土産に持って帰ります。決して暗くならず、明るい家庭作りに努め、孫の気持ちを考えながら問題を一つ一つ解決していきたいと思います。

同じ悩みを持つ親同士、この会はありがたいと思います。今日の会は今までと違い、市役所の方から来ていただき、知らないことがいろいろ分かり良かったです。違う面からみて、また新しい人と呼んだ方がいいと思いました。グループ懇談で顔見知りになりました。

軽度発達障害の子どもが増えているということを知り、身近な問題として受け止めなくてはいけないと思いました。自分の子どもが割と落ち着きがないので、もしかしたら...と不安になりました。グループ懇談では、もう少し経験談を聞きたかったです。

お知らせ

判定委員会について

今年度第2回目の判定委員会を開催いたします。判定委員の皆様、
よろしくお願いたします。

日時 平成18年3月8日(水) 午後4時～

会場 金井小学校 校長室



修了式・お祝いの会について

今年度の修了者は35名の予定です。心からお祝いたします。

日時 平成18年3月17日(金) 午後3時半～4時半

会場 金井小学校 3階 視聴覚室

修了者の保護者の皆様には案内をお送りします。



LD・ADHD通級指導教室の開設について

平成18年4月から、新しい通級指導教室が金井小学校内に開設されることになりました。各校には情緒障害通級指導教室という名称でお知らせいたしましたが、LD・ADHD通級指導教室になりました。こちらは通常学級に在籍のLD(学習障害)、ADHD(注意欠陥/多動性障害)、高機能自閉症等のお子さんが指導対象になります。病院等での正式な診断がなくても、学習面や行動面で心配なことがある場合は遠慮なくご相談ください。

